

# LA ÚLTIMA HORA

DOCE EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XVI.—NUMERO 6.144

Palma de Mallorca, Lunes 24 de Octubre de 1910

EDICIÓN DE LA MAÑANA

+

## Doña María de los Angeles Llobet y Alcover

VIUDA DE TORIBIO

HA FALLECIDO

E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hijas políticas, nietos y demás parientes ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al rosario que se rezará hoy á las diez y media y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, y al funeral que en sufragio del alma de la finada, tendrá lugar mañana martes á las diez y media en la iglesia parroquial de Santa Cruz.

Casa mortuoria: San Felio—13—2.<sup>o</sup>  
No se invita particularmente.

## Por telégrafo

### Ecos parlamentarios

#### Congreso

Madrid 23 (2'15 m.)

A las 3'10 y bajo la presidencia del señor conde de Romanones empieza la sesión. En el banco azul toman asiento los señores Canalejas y Calbetón. Este lee un proyecto para las reformas de las Comunicaciones marítimas.

El Sr. Senante sigue su interpelación. Censura la violencia de la política del Gobierno respecto á los religiosos. Protesta de la clausura del «Centro Vasco» negando que en el mismo se ofendiera la Patria.

El Sr. Canalejas interrumpe al orador con mucha frecuencia.

Termina el Sr. Senante diciendo que él y sus amigos están dispuestos á oponerse con todas sus fuerzas á la política antireligiosa que se sigue.

El Sr. Canalejas le contesta negando que el Gobierno haya dirigido insultos á los católicos. En cambio estos desde «El Siglo Futuro», su órgano, han dirigido al Gobierno muchos insultos llegando á decir: El Sr. López Domínguez ya ha recibido la Extrema-Unión pero á quien no había un rayo que le partiera era al Sr. conde de Romanones.

(Grandes risas).

Esto demuestra el grado de piedad y humanidad de los católicos de la extrema derecha.

Insiste en que el Gobierno ha cumplido la Ley. Lee textos de Su Santidad León XIII y del cardenal Sancha ordenando á los católicos que obedezcan la autoridad civil constituida.

Después dice: Vosotros utilizais el catolicismo por fines políticos.

Refiriéndose á la ley del candado termina recordando que los conservadores dictaron una R. O. prohibiendo la entrada á los religiosos franceses.

El señor marqués de Lema dice, fué... (palabras ilegibles)

El señor Canalejas: Si ahora los conservadores nos niegan su concurso, será que van revolucionando como los cangrejos.

El señor Lacierva interrumpe.

El señor Canalejas le dice: Ya discutiremos.

El señor Lacierva: No le conviene á Su Señoría.

El señor Canalejas: Tal idea tiene de su personalidad de considerarse tan ele-

vado de que no pueda discutir con S. S. (Aplausos)

El señor Lacierva: Tenga en cuenta S. S. que soy diputado y eso es una inconveniencia.

El señor Canalejas: Pero á mi me conviene decir la verdad y lo que siento. Rectifican ambos y se entra en el orden del día.

Se pone á discusión la prórroga de solicitar la Cruz de San Fernando para el capitán de Artillería señor Fernandez Herce. Varios se oponen á la prórroga.

Les contesta el ministro y se suspende el debate.

Continúa la discusión del presupuesto de Guerra. Se desechan varias enmiendas y se adueban algunos artículos. Se retiran otras varias y después de un incidente entre el señor Azcárate y el señor Romeo al pedir este la supresión de los presupuestos del Instituto de Reformas Sociales y del Instituto Nacional de Previsión se levanta la sesión.

#### Senado

Ha empezado la sesión á la hora de costumbre.

El Sr. Calbetón leyó los proyectos de ley para la inspección de los Bancos y Sociedades Obreras y otro sobre aprovechamiento de las aguas públicas.

### Ecos varios

#### La minoría conservadora

Madrid 23, (2'15 m.)

Presidida por el general Azcárraga se reunió en el Senado la minoría conservadora. Cambiaron impresiones acerca de su intervención en los debates, especialmente en el de la ley del candado y de los presupuestos.

#### Balance del Banco

Madrid 23 (2'15 m.)

Según el último balance efectuado por el Banco de España han aumentado el oro en 191.472 pesetas y la plata en 486.092 y han disminuído los billetes en 2.061.358 pesetas.

#### Maniobras de la escuadra inglesa

Madrid 23 (2'15 m.)

Gibraltar.—Fondeó la escuadra inglesa al mando de S. A. el Príncipe Luis Battemberg.

Estuvo evolucionando en aguas de Tetuán y Estrecho con la flotilla de torpederos de esta estación.

#### Visita á Cabo de Agua

Alhucemas.—El capitán general señor Aldave visitó Cabo de Agua regresando á las seis de la tarde á Melilla á bordo del crucero «Rio de Plata».

#### Discurso

Madrid 23 (11 m.)

El señor Canalejas conferenció ayer con el señor Ruiz Valarino. Este informó al señor Canalejas de que tiene casi terminado el discurso que leerá en el Congreso contra la trata de blancas.

#### Mitin en Gijón

Gijón.—La Juventud Socialista ha celebrado un mitin de protesta contra el aumento de cupo y los preparativos de la supuesta campaña de Africa.

Se pronunciaron discursos muy fogosos asistiendo numeroso público.

Se acordó enviar un mensaje de protesta al Gobierno.

#### Vapor inglés abordado

Las Palmas.—Anoche á tres millas del puerto fué abordado el vapor inglés «Newstead», que marchaba con rumbo á Inglaterra, por el vapor inglés «Sussek» que procedía de Inglaterra é iba con destino á Australia.

El «Newstead» fué abordado de costado sufriendo grandes averías. Regresó al puerto donde ha sido varado para evitar que se fuera á pique.

El «Sussek» sufrió averías menores en la proa; también regresó al puerto.

#### La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica el canje de notas entre España é Inglaterra.

Y nna R. O. regulando la transformación de los exhortos civiles y comerciales.

#### Sin noticias

Ausentes hoy los Reyes, el señor Canalejas y el señor Merino se carecen, en los centros oficiales y círculos políticos, de noticias de toda clase. El día está en calma.

Respecto á noticias todo el interés se halla concentrado en la visita de los Reyes á Valencia.

#### Comentarios de «Il Observatore Romano»

Madrid 23 (11 m.)

Roma.—«Il Observatore» publica un violento artículo comentando el discurso del señor Canalejas en el Senado sobre la cuestión religiosa.

Censura las incorrecciones diplomáticas que comete el Gobierno español en las negociaciones con la Santa Sede. Insiste en que esta no aceptará jamás la ley del candado, porque constituye no solo la violación del derecho público sino una odiosa medida de excepción contra las congregaciones.

Añade que el Episcopado, el clero y el pueblo español protesta contra el Gobierno cuyas medidas son un atropello á los derechos de la Iglesia católica.

#### El gordo de Fortuná

Fortuna.—El bañista D. Alejandro Dona Linares posee cinco décimos del número premiado con el gordo.

Los restantes están distribuidos entre los dependientes del Baleario.

#### Mitin socialista

Madrid 23, (2'15 t.)

A las diez de la mañana se celebró un mitin organizado por la Juventud Socialista en el Teatro Barbieri, asistiendo numerosa concurrencia.

Hablaron los compañeros Saborit, Fernandez, Blanquer, Auquiano, Martínez y Pablo Iglesias. Este dijo que los socialistas trabajan para lograr la desaparición de todas las instituciones. Excitó á trabajar contra la guerra de Marruecos agitando la opinión primero y utilizando después todos los medios dentro y fuera de la Ley.

Se acordó dirigir al Gobierno una exposición que contiene las siguientes conclusiones.

Considerable rebaja del cupo. Abolición inmediata de la redención á metálico.

Protestar de los preparativos que se hacen para una nueva guerra en el Rif

la cual, se dice no la consentirá el pueblo.

Terminó el acto á las doce de la mañana en medio del mayor entusiasmo.

#### Príncipe fallecido

Londres.—Ha fallecido el Príncipe Francisco Tek hermano de la Reina de Inglaterra.

#### Merino en Barcelona

##### Hablando con los periodistas

Barcelona.—En el Gobierno civil recibió el Sr. Merino á numerosos comisiones. Luego habló con los periodistas á quienes les dijo que el lunes irá á Sabadell.

Aquí oirá á los obreros y patronos metalúrgicos con objeto de resolver el conflicto.

#### Sesión de clausura

Esta tarde el ministro presidió la sesión de clausura del Congreso antituberculoso.

Se pronunciaron discursos. El acto resultó brillante. Asistieron muchas señoras.

### Los Reyes en Valencia

#### Salida de Madrid

Madrid 23 (2'15 m.)

A las 8'40 de la noche marcharon los Reyes don Alfonso y doña Victoria y el Presidente del Consejo Sr. Canalejas en tren especial para Valencia.

En la estación les despidieron las infantas doña Teresa, doña Isabel y doña Paz y doña María Luisa, la reina madre doña María Cristina, los infantes, todos los ministros, diputados y senadores, presidentes de las Cámaras y las autoridades.

S. M. el Rey revistó la compañía de Infantería que había pasado á la estación para rendir honores.

Al partir el tren sonaron aplausos muy nutridos.

#### Acuerdo del Ayuntamiento — Buque de guerra

Valencia.—El Ayuntamiento acordó asistir en corporación á recibir á SS. MM. los Reyes.

Fondeó en este puerto el crucero «Cataluña», el cual enarbola la insignia del almirante de la escuadra.

#### Exposición de frutas—Averías

Madrid 23 (11 m.)

Valencia.—En el Palacio de la Agricultura se inauguró la exposición de frutas de esta región.

Anoche á causa de una avería sufrida por dos máquinas de la fábrica de electricidad del Sr. Lebot, quedó á oscuras parte de la población.

Los teatros y cafés se alumbraron con gas y velas.

A causa de la avería pararon los motores de tahonas, cinematógrafos y otros establecimientos.

#### Recibimiento á los Reyes

Valencia.—A las 9'45 en punto llegaron los Reyes. Les esperaban en la estación todas las autoridades de la provincia y corporaciones particulares y oficiales.

Tributó honores una compañía del Regimiento Infantería de Mallorca.

#### Enfusiasta recibimiento

Madrid 23 (2'15 t.)

Valencia.—El recibimiento dispensado á los Reyes ha sido verdaderamente entusiasta.

S. M. el Rey vestía el uniforme de Capitán General y la Reina doña Victoria un traje azul.

Sonaron estruendosos vivas al entrar el tren. El andén estaba alfombrado con flores naturales.

Al apearse del vagón los Monarcas el Alcalde les dió la bienvenida en nombre de la ciudad y ofreció á la Reina un ramo de flores.

El elemento oficial los cumplimentó, saludando al propio tiempo al Sr. Canalejas.

